

PROSES EN RUSIA
en Alemania

ratos al carbón de: E.
CHÉL, PEDRO GORI,
RIQUE IRSEN, F. DOR
ROUDHON, de cuyo ve
el local de "LA ANT

del mes de MAYO de
días premios a los pose
dan con las correspon

: \$ 0.30

cabuco, p. paq. 10
escripciones 43
Pergamino, por
ión
prof. anava en
presos anarquistas
as
aná—por rifas
tos Lugases—por
Cdm. p. ayuda
arquistas de Ru

V. ritz—p. paq. 11
—Allen—p. paq. 10
atuya—p. paq. 7
ario—p. subsc. 1
Baradero—p. rif. 1
nación 0
Plata—p. paq. 5

E DE "LA ANTORCHA"

ENTRADAS
ones cobradas. \$ 23
paquetes 120

0
que nos correspon
fución del 21 del
en ésta 110
cuctos 4
— \$ 283

SALIDAS

del N.º 41 . . . \$ 150
del N.º 41 . . . 16
N.º 40 12
de corresponden

4
red. y adminis. 40
núm. anterior . . . 84
\$ 309

RESUMEN

283
309
\$ 26
UZ

palabra
uz. Ha
ciendan
a Cruz
u publi
to!

la antorcha

SEMANARIO

Codo el poder al Presidente!

El ideal de los católicos

La República del Ecuador y García Moreno

CARTELES

Vamos, muchacho!

Poco sonora es, en América, la vida de la República del Ecuador. Esta nación, cuyo suelo, que tiemblo con frecuencia, se reparten un corto número de señores, viéndolo a ser de un solo terrateniente algunos de sus magníficos volcanes, con sus laderas, valles, poblaciones, llanuras a su pie, etc., lo que convierte a los ecuatorianos nacidos en su territorio en servidores de una pleba, la misma que lo fueron sus padres, lo mismo que serán sus hijos también, es la más atravesada de América y no es conocida fuera de sus pintores de santos, a pesar del número relativamente crecido de sus colegios y universidades católicas, y de las comunidades religiosas, de las cuales ha acogido todas las expulsadas de los otros países. Pero ha imperado, apállida, singularmente con el Presidente García Moreno, el gobierno más rabioso sacerdotal y militante de la Iglesia católica, que desde los tiempos de la Independencia fue posible encontrar en América y en el mundo entero. Este no sólo sometió al patriarcado a la religión, sino a Roma la misma nación ecuatoriana toda entera.

Hasta el ejército mismo se divide en brigadas y regimientos, no con nombres patrióticos sino religiosos. Esto ha convertido al Ecuador, y en la gran columna saliente del Presidente García Moreno, en el ideal de nación y de regimiento de la sociedad, con erupciones fármulas religiosas y de católicos

mucho ambicionado por todos los ecuatorianos y el clericalismo del mundo entero. Hasta hoy que estos ambicionarios convertir

esta patria en otro Ecuador.

Recientemente, con toda seriedad, el cardenal arzobispo de Paris ha celebrado al señor García Moreno y el gobierno católico del Ecuador, y entre nosotros, la juventud

católica Argentina debía escribirse ecuatoriana, ha hecho lo mismo la semana pasada; García Moreno, García Moreno.

No se trata, sin embargo, sino de un gobernante, que ha hecho prender al clero y la religión en todos los asuntos; realizando el ideal que tienen los católicos para elobierno, no ya del Ecuador tan sólo, sino de todos los países. En suma, resulta un héroe que para la clerigallia puede estar bien, pero que para el immense mundo es de lo más trascendental que hay. El Ecuador atrasa. Poco es

posible que en otra parte pudiera sostenerse un verdadero García Moreno, a pesar de que ahí y no que estos ambicionarios convertir

esta patria en otro Ecuador.

Estos datos puede usted dármeles en lengua castellana, o si prefiere en francés, pues comprendo los dos idiomas, pero lo agradecía mucho—escriba con mucho cuidado; es decir, de manera fácil de leer los nombres propios, para evitar errores.

Como el trabajo en cuestión está ya bastante adelantado y deseamos publicarlo lo antes posible (quien sabe por cuanto tiempo

se pueden todavía propagar nuestras ideas con tanta libertad en los países de lengua alemana) le quedaría muy agradecido me pro

porcione los informes pedidos dentro de bre

ve plazo. Si no le es fácil dármeles sobre todos los países de la América del Sur, por lo menos hágamo el favor de documentarme sobre la Argentina.

Sírvase usted dirigir su contestación a la dirección siguiente:

E. Appenzeller—p/A. Rudolf Grossmann, Schießstandstræben 237, Klosterneuburg—b: Wien (Austria).

Por su ayuda lo expreso, compañero, de antemano, mi más cumplidas gracias.

Salud y anarquía.

Appenzeller (Dolemo).

P. S.—Ultimamente he traducido de LA ANTORCHA (Nº 24), para el "Libertario" de París, los terribles acontecimientos de Santa Cruz, opinando que tales crímenes han de ser conocidos por todos.

Resumen histórico del movimiento anarquista internacional

Zarich, abril 22 de 1922.

Compañero:

En colaboración con el compañero Pierre Ráむ, de Viena, me propongo escribir en lengua alemana un resumen histórico del movimiento anarquista internacional, desde los principios hasta hoy. Como este trabajo se

publicaría probablemente en forma de folleto, bemos de contentarnos, en vista del enorme material, de mencionar tan sólo los hechos más importantes. Desgraciadamente, nos hace falta una documentación seria del movimiento en la América del Sur, y, sin embargo, sabemos que era y es todavía tan importante que no podemos pasarlo bajo silencio, sin grave perjuicio para dicho tra

bajo.

Me permito pues, compañero, rogarle me

procuro todos los datos que necesitamos para

llevar bien nuestro intento. No dudo que

aprobaría usted nuestra idea, y espero que

usted justifique lo sea posible para facilitar su ejecución. Tal vez existe ya algún

trabajo allí, donde encontrar los informes

que necesitamos. Lo contrario bastaría dár

nos en forma concisa; mencionando los hechos

saltantes, las primeras manifestaciones del

ideal anarquico en esos rumbos, publicación

de los primeros periódicos; el desarrollo del

movimiento; su influencia sobre el movimien

to proletario en general; en las huelgas y mo

tines; las acciones individuales (atentados, etc.); las represiones; el estado actual del

movimiento, (fuera numerosas; prensa, institu

ciones, como colonias comunistas; escuelas

máximas; etc.); etc., etc.

Nota de atención a los camaradas del Urugu

ay, Paraguay, Chile, Perú y Brasil: Encu

mondamos los remisión rápida de los datos

de los respectivos países, si lo prefieren di

rectamente, o de lo contrario a nuestra Re

dacción.

Efectos de la disciplina

Todos los dirigentes apelan a la disciplina de sus dirigidos para perpetuar sobre ellos su dirección. La disciplina, es decir, la fuerza ciega, constituye toda la potencia de los partidos y de los caudillos.

Si las masas se acostumbraran a decidir en sus asuntos por sí mismas, y a tomar sus de

terminaciones y llevárlas a la práctica con

consultando sus deseos solamente, sin sujetarse

para nada a mandatos de dirigentes, éstos

perderían su influencia; su apoyo y su fuer

za. De ahí que se procure mantener la dis

ciplina entre los dirigidos, a los cuales se hace

frecuentes llamados en ese sentido o se pone

en vereda cuando intentan salirse de ellas tra

tar de hacerlos comprender que en la dia

ciplina está la defensa de sus organizaciones,

Baham 1857. N.º 111

Correspondencia y valores

JUAN CEROTTI

ALSIMA 8225 — Bs. Aires

SUBSCRIPCIONES

Para la Argentina

Trimestre \$ 1.20. Año: \$ 4.80

Para el exterior

Año: \$ 6.00

Exponer de la Anarquía:

Aquí el surco, aquí la semilla,

aquí la espiga, aquí el derecho;

BOVIO.